
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

14 мая 2024 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 В Правительстве края проверили ход исполнения комплексного плана развития 
Хатанги  

2. СМИ о городе Дудинке: 

 В Дудинском порту завершают подготовку к паводку 

 Городской Дом культуры приглашает дудинцев приятно провести время 

 В Потапово прошли показы патриотических фильмов 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 Норильчане на четверть увеличили количество вкладов в Сбере с начала года  
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Михаил Котюков: Фонд капремонта постепенно наращивает свою эффективность, но 
впереди – донастройка работы 

 Жителям края стали поступать фейковые сообщения от имени губернатора 

 В Красноярске продолжается рост цен на вторичное жилье  

 В Красноярском крае вырос спрос на потребкредиты 
5. СМИ о России: 

 Путин поручил правительству в короткие сроки полностью сформировать команду 

 Путин рассказал, почему посетит Китай первым после инаугурации 

 «Ошибаться можно, врать нельзя»: сенаторы обсудили силовиков. 

 Нарышкин: крупномасштабный конфликт возможен, если будет выгоден Западу 

 Колокольцев: готовится реформа по усилению контроля за мигрантами 
6. Разное: 

 Министр обороны для новой «холодной войны». Замена Шойгу на Белоусова 
показала главное, что нас ждет в ближайшие годы. 

7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

В Правительстве края проверили ход исполнения комплексного плана развития 
Хатанги 

В Хатанге начались работы по благоустройству улиц и общественных пространств, идет 
снос ветхого и аварийного жилья, ремонт социальных и культурных объектов. Ход 
реализации мероприятий комплексного плана обсудили на очередном рабочем совещании по 
вопросам перспективного развития сельского поселения Хатанга Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района под председательством заместителя Губернатора 
Красноярского края Валерия Семёнова. 

Документ был утвержден в феврале 2023 года и включает в себя мероприятия, которые 
направлены на обновление жилого фонда и социальной инфраструктуры, благоустройство, 
модернизацию жилищно-коммунального хозяйства, повышение транспортной доступности и 
туристической привлекательности территории. Среди основных задач – подготовить одно из 
самых северных сел России – Хатангу - к 400-летнему юбилею. 

Руководитель агентства по развитию северных территорий края Антон Нарчуганов 
сообщил, что в Хатанге начался снос аварийных зданий, капремонт детского сада 
«Солнышко», ведется обновление сетей электроснабжения и разработка проектно-сметной 
документации на строительство учебного центра и дома культуры в поселке Хета. Для 
муниципалитета закупили автобусы и вездеход, введены дополнительные субсидируемые 
авиамаршруты по направлению Красноярск-Хатанга, расширен спутниковый канал интернет-
связи. Кроме этого, сотовая связь появилась и в поселках Новорыбная и Хета. 

Участники совещания обсудили ряд мероприятий комплексного плана, нуждающихся в 
совместной проработке краевых органов власти и органов местного самоуправления. Так, 
требуются дополнительные технические решения для монтажа и последующей организации 
работы установки для очистки питьевой воды в поселке Сындасско, ведется оценка проекта 
строительства Центра народного творчества в селе Хатанга. 

«Для достижения поставленных целей будем консолидировать усилия краевых и 
муниципальных органов власти, работать в тесном взаимодействии, вовлекать в эту 
деятельность предпринимательское сообщество Хатанги, поскольку без участия последних 
не обойтись. В июне еще раз соберемся на аналогичное совещание и посмотрим динамику 
решения проблемных вопросов», - прокомментировал Валерий Семёнов. 

«Красноярский край» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинском порту завершают подготовку к паводку 

В оставшиеся до затопления причалов дни оборудование предстоит перенести на 
безопасную территорию. 

Сейчас на причалах Дудинского морского порта около 28 тысяч тонн груза: 
оборудование, биг-бэги (мягкие контейнеры с ручками), трубы, контейнеры и многое другое. 
Параллельно ведётся разгрузка пяти судов. До начала полномасштабного паводка ожидается 
прибытие ещё четырех. Главная сложность в том, что краны, разгружающие суда, нужно 
затем успеть эвакуировать в безопасную зону. 

Как рассказал заместитель начальника перегрузочного комплекса № 1 Артём 
Помыткин, в первую очередь сотрудники порта перемещают пять «Кировцев»: 

- Эти краны выполняют большой объём работ, особенно в летнюю навигацию. 
«Кировцы» отгружают штучные и минеральные грузы на железную дорогу и на транспорт. Их 
поднимают через самоходную косяковую телегу. Эта процедура небыстрая и основательная. 
А пневмоколёсные краны Liebherr уедут своим ходом по подготовленной заранее дороге. 

Подготовка подъёма длится около трёх недель. Процесс начинается с вывоза снега с 
путей, зачистки телег, подготовки оборудования. В последнее входит регламентное 
обслуживание — смазка, проверка, тяжка. 
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В порту добавляют, что в эвакуации кранов задействована бригада из 21 
человека, куда входят электрики, слесари, механики и работники производственной бригады. 
На перемещение одного портового крана весом более 200 тонн им нужно от двух до четырёх 
часов. 

Отметим, что все работы по переносу инфраструктуры и подъёму грузов необходимо 
выполнить до 18 мая. Именно к этому моменту в порту ожидают затопление. Ледоход же 
ожидается не раньше начала июня. 

«Заполярная правда» 
 
Городской Дом культуры приглашает дудинцев приятно провести время 

На вечер пятницы и субботы в городском Доме культуры запланирована обширная 
культурная программа, в которой каждый зритель сможет найти что-то интересное для себя, 
независимо от возраста и предпочтений. 
 17 и 18 мая в 19:00 в камерном зале ГДК пройдут премьерные показы спектакля «Шутки 
Чехова». В постановку Дудинского народного Камерного театра вошли три рассказа Антона 
Павловича Чехова: «Медведь», «Беззащитное существо» и «Предложение», связанных 
общей темой — любовью. По словам режиссера Катерины Ушаковой, тема тонкости 
взаимоотношений в спектакле тесно переплетается с философией свободы личности, а 
тонкий юмор классика добавляет постановке легкость и иронию. Антон Чехов может научить 
многому: понять, как стоит себя вести, а как не стоит, рассказать, какие последствия может 
привести ложь, лесть, унижение, плохое отношение и другие негативные поступки. Для 
писателя интересны все стороны жизни, и он часто с высмеиванием относится к обывателям 
и их мещанским нравам. 

18 мая в 16:00 в учреждении состоится музыкальный праздник «Горизонты 
творчества», приуроченный к закрытию концертно-театрального сезона. В программе — 
энергичные танцы от хореографических коллективов «Чарование», «Север-Восток», 
«Extreme», «Комильфо» и «Little Dance», этнические сюжеты от Таймырского народного 
ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро», волшебные мелодии от ансамбля русской 
песни «Беспокойные сердца» и виртуозные выступления солистов ГДК и детской вокальной 
студии «Росинки»…  
 
В Потапово прошли показы патриотических фильмов 

Жители поселка Потапово стали участниками III Международного фестиваля 
правильного кино, приуроченного к празднованию Дня Победы. Кинофестиваль проводится в 
целях приобщения подрастающего поколения к изучению истории нашего Отечества, 
знакомства зрителей с новыми картинами и их создателями, усиления культурно-
просветительской роли кинематографа. 

В рамках фестиваля состоялись показы фильмов, созданных на основе традиционных 
ценностей, идей гуманизма и милосердия, помогающих сохранять преемственность 
поколений. Зрители посмотрели документальные и художественные ленты российского 
производства, в числе которых: «Тайна ночных ведьм», «Девочка из блокадного Ленинграда», 
«Гагарин. Жизнь в хронике ТАСС», «Блокадный футбол» и картина «Сыны полков». 
Организаторами северных кинопросмотров выступили Таймырский фонд содействия 
развитию науки, культуры, образования и спорта «Красноярская Арктика», «Енисей Кино», 
«Мастерра.ру» и Потаповская средняя школа № 12… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильчане на четверть увеличили количество вкладов в Сбере с начала года 

За первый квартал 2024 года количество вкладчиков Сбера в Норильске увеличилось 
на 23 процента по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. В Красноярском крае в 
целом количество вкладчиков увеличилось на 43 процента. 
 Сегодня в Сбере представлена оптимальная линейка вкладов, ставки по которым 
варьируются в зависимости от срока и суммы, а также от возможности снятия и пополнения 
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вложений. Вклады можно открыть в отделениях Сбербанка, на устройствах 
самообслуживания или в мобильном приложении «Сбербанк Онлайн». А при наличии 
подписки «СберПрайм+» у клиентов банка есть возможность получить повышенную ставку. 

Светлана Туровец, заместитель управляющего Красноярским отделением Сбера:  
«Увеличение количества вкладчиков говорит о доверии к Сберу со стороны клиентов, а также 
о комфортной и разнообразной линейке предложений и удобных сервисах, разработанных 
нашими специалистами. Сегодня у нас есть массовые и премиальные вклады, вклады в 
валюте и пенсионные. Вклад – это всегда простой и надежный способ сберечь свои деньги». 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Михаил Котюков: Фонд капремонта постепенно наращивает свою эффективность, но 
впереди – донастройка работы 

На заседании президиума Правительства под председательством Губернатора края 
Михаила Котюкова обсудили итоги деятельности Регионального фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов в 2023 году и планы работы на текущий год. 

Как доложил исполняющий обязанности генерального директора фонда Андрей 
Попето, по итогам прошлого года план по ремонту многоквартиных жилых домов был 
перевыполнен на 16%: работы проведены на 642 объектах. 
 Была усилена работа с подрядными организациями: более чем на 80% увеличилось 
количество контрольных выездов на объекты. Также специалисты фонда фиксируют 
снижение на 25% случаев нарушения сроков договоров, и практически в два раза стало 
меньше расторгнутых договоров на выполнение работ с недобросовестными подрядчиками. 

Вместе с тем на фоне положительных тенденций сохраняется напряженная ситуация в 
части задолженности собственников по взносам. Для решения этого вопроса фонд 
организовал работу полноценного кол-центра. А с апреля 2023 года предоставил 
собственникам возможность оплачивать взносы различными способами: по QR-коду в 
платежной квитанции, в отделениях Почты России, через систему СБП, в мобильном 
приложении фонда и др. Внедрение такого подхода привело к тому, что собираемость 
взносов за 2024 год составила более 100%. 
 Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Итоги прошлого года говорят о том, 
что региональный фонд постепенно наращивает свою эффективность. Будем считать эти 
тенденции первыми признаками оздоровления. Впереди – методичная донастройка работы 
фонда. Также необходимо внести изменения в программу капремонта: об этом говорят 
жители края на встречах, которые я провожу в городах и районах». 

Также глава региона обратил особое внимание на то, что заключение контрактов с 
подрядными организациями нельзя откладывать на последний момент: в частности, 
контрактацию на 2025 год необходимо провести максимально оперативно в текущем году, а о 
том, кто будет заниматься реализацией программы на 2026-2028 годы, следует подумать 
также уже сейчас. 
 Добавим, что до конца 2025 года в крае предполагается провести капремонт на 2090 
многоквартирных домах. Из них 165 объектов будут отремонтированы в текущем году. 

«Красноярский край» 
 
Жителям Красноярского края стали поступать фейковые сообщения от имени 
губернатора 

Жители региона стали получать в Telegram сообщения якобы от губернатора 
Красноярского края. Об этом предупредили в региональном правительстве. Фейковые 
аккаунты оформлены как официальные страницы главы Красноярского края в соцсетях. 

В правительстве просят быть внимательными и не вступать в диалог. А лучше вообще 
сразу заблокировать злоумышленника и пожаловаться в техподдержку. 

Кrasnoyarskmedia.ru 
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В Красноярске продолжается рост цен на вторичное жилье 
В Красноярске за апрель снова подорожали квартиры вторичного рынка. При этом, по 

мнению аналитиков, подержанное жилье в перспективе будет дешеветь. 
Как подсчитали аналитики портала «МИР КВАРТИР», цена квадратного метра 

подержанной квартиры в краевом центре составила в апреле 117 943 рубля. Это на 1% 
больше, чем месяц назад, и на 14,9% больше в годовом выражении. Среди 70 городов, 
которые учитывались в исследовании, у Красноярска 19 место по цене квадрата. 

По России в целом квадратный метр жилья на вторичке подорожал за год на 12,4%. В 
Москве – на 8,3%, в Санкт-Петербурге – на 5,2%, Краснодаре – на 4,8%. 

Красноярская б/у квартира в среднем в апреле стоила 5 979 148 рублей. Это на 0,4% 
больше, чем месяц назад, и на 12% больше, чем в апреле 2023 года. 

В среднем по стране квартира на вторичном рынке за год подорожала на 10,8%. 
По мнению специалистов, цены на недавно построенные квартиры растут намного 

быстрее, чем на советское жилье: на 20% и более. А вот старая вторичка, скорее всего, будет 
дешеветь. 

«Заградительные ставки по ипотеке на вторичке сделали свое дело… Старое жилье 
дешевеет наиболее быстрыми темпами. В целом тренд на вторичном рынке в ближайшие 
месяцы будет понижательным, и к концу года жилье может упасть в цене на 3-5%», – 
сообщил гендиректор портала Павел Луценко. 

 ДЕЛА 
 

В Красноярском крае вырос спрос на потребкредиты. Регион оказался лидером по 
количеству подобных заимствований в Сибири. 

За март 2024 в Красноярском крае было выдано 81,3 тыс. потребительских кредитов, что 
на 14,2% больше, чем в феврале этого же года. Такие данные опубликовало Национальное 
бюро кредитных историй. 

По количеству таких займов регион стал десятым в РФ и первым в Сибирском 
федеральном округе. Ближайшие его соседи по СФО в этом списке — Иркутская и 
Кемеровская области. В общероссийском перечне они занимают 11 и 12 место 
соответственно. Правда, динамика там выше, чем в Красноярском крае — 16,4% у иркутян и 
17,2% на Кузбассе. 

В целом по стране количество выданных потребкредитов за март выросло на 14,8% к 
февралю и составило 3,48 млн займов. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин поручил правительству в короткие сроки полностью сформировать команду 
Президент РФ Владимир Путин на встрече с новым составом правительства поручил в 

короткие сроки полностью сформировать команду в министерствах и ведомствах. 
"В короткие сроки необходимо принять кадровые решения на уровне министерств и 

ведомств с тем, чтобы команда была полностью сформирована, уверенно и эффективно 
работала бы", - сказал он. 

Путин также сообщил о том, что подписал указ о награждении госнаградами коллег, 
которые отработали в прежнем составе правительства. 

Президент России Владимир Путин на первой встрече с новым составом правительства 
призвал министров работать в контакте с парламентом и с регионами. 

Глава государства напомнил, что министры прошли процедуру утверждения в Госдуме, и 
призвал учесть пожелания и замечания, высказанные законодателями. 

"Впереди у нас много задач, очень важно для долгосрочного, устойчивого развития 
нашей страны действовать совместно, в едином строю, выражаясь военным языком, вместе с 
депутатами Госдумы и вместе с регионами РФ", - сказал он. Тем более что правительство 
обновилось - в том числе за счет вхождения в него четырех губернаторов, подчеркнул Путин. 
"Очень рассчитываю на то, что они применят все свои лучшие навыки и наработки в регионах 
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для того, чтобы решать задачи, стоящие перед ними на уровне федерального 
правительства", - добавил президент. 

Отметим, что встреча с кабмином состоялась сразу после подписания главой 
государства указов о назначении вице-премьеров и министров. Завтра правительство 
проведет первое заседание в новом составе. 

Российская газета 
 

Путин рассказал, почему посетит Китай первым после инаугурации 
Президент России Владимир Путин заявил, что Китай стал первой страной, которую он 

посетит после инаугурации, из-за высокого уровня стратегического партнерства. 
Текст интервью главы российского государства в преддверии визита в Китай 

информагентству "Синьхуа" опубликован на сайте Кремля. 
"Именно беспрецедентно высокий уровень стратегического партнерства между нашими 

странами определил и мой выбор Китая в качестве первого государства, которое мне 
предстоит посетить после официального вступления в должность президента РФ", – сказал 
Путин. 

Он также отметил, что отношения между Россией и Китаем достигли наивысшего за всю 
историю уровня, и, несмотря на сложную обстановку в мире, продолжают укрепляться. 

По словам Путина, РФ и КНР будут стараться налаживать более тесное взаимодействие 
в промышленности, космосе, мирном атоме и других инновационных отраслях. 

Вести 
 

«Ошибаться можно, врать нельзя»: сенаторы обсудили силовиков. Каждый из 
кандидатов прошел стадию вопросов от сенаторов на «отлично» 

Верхняя палата парламента 14 мая завершила процедуру консультаций по кандидатам 
на должности глав и министров силового блока и министра иностранных дел, которых ранее 
предложил президент Владимир Путин. 

По регламенту Совет Федерации (СФ) оформляет результаты консультаций 
постановлением и направляет главе государства. При этом процедура проведения 
консультаций не требует вынесения конкретного решения об одобрении или не одобрении 
сенаторами кандидатур по итогам их рассмотрения. Решение о назначении на эти должности, 
согласно Конституции, президент принимает сам – после консультации. В этот раз она 
проводится впервые после поправок 2020 г. в Основной закон. 

«Мы убедились, что президентом представлены очень достойные кандидатуры, которые 
всю свою жизнь посвятили служению Отечеству. Опытные, профессиональные, надежные, 
проверенные кадры, способные решать самые сложные задачи, что они неоднократно 
подтверждали на деле», – заявила спикер СФ Валентина Матвиенко. 

Накануне кандидаты проходили консультации в профильных комитетах, по большей 
части в закрытом для СМИ режиме, общее же пленарное заседание проходило открыто. Оно 
готовилось в обычном режиме и никаких специальных напутствий и рекомендаций сенаторы 
не получали, сказал «Ведомостям» председатель комитета верхней палаты по регламенту и 
организации парламентской деятельности Вячеслав Тимченко. «Это было обычное 
заседание», – считает он. 

Основное внимание, как и в первый день, было приковано к кандидату на пост министра 
обороны – Андрею Белоусову. Задача непростая, отметил будущий министр, но пообещал 
обеспечить полноценную интеграцию экономики Вооруженных сил в общую экономику страны 
с учетом объективного роста оборонных расходов, которые превысили уже 6,7% ВВП страны. 

Отвечая на вопрос сенатора Владимира Полетаева о первоочередных задачах на посту 
главы Минобороны, Белоусов заявил, что уже начал знакомиться с делами и все вопросы в 
военном ведомстве – «первоочередные, других просто нет». Главными он обозначил 
вопросы, связанные с оснащением действующей группировки в зоне спецоперации. Речь идет 
как о вооружениях и военной технике, боеприпасах и ракетах, так и о средствах личной 
безопасности военнослужащих, средствах радиоэлектронной борьбы (РЭБ). 
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Кандидат в министры обороны заметил, что «противник быстро учится», и заявил, что 
в сфере новых технологий нужно «упреждать» его. По словам Белоусова, в этом направлении 
налажена работа с Генштабом, но «она требует повседневного включения». Еще один 
первоочередной вопрос, добавил Белоусов, носит «более системный характер» и касается 
комплектования Вооруженных сил. «Я специально хочу подчеркнуть для журналистов, что 
речь не идет о мобилизации, о каких-то чрезвычайных мерах», – уточнил министр. Речь, 
добавил Белоусов, идет о «плановых мерах». 

«Я полностью осознаю свою ответственность перед страной, перед российским народом, 
перед президентом РФ в соответствии с планируемым назначением», – заверил он. Свое 
выступление кандидат в министры обороны завершил провозглашением «железобетонного 
принципа», которым он руководствуется: «Ошибаться можно, врать нельзя». С последним 
глаголом в пресс-центре возникли разночтения: некоторым журналистам послышалось слово 
«брать». Представитель пресс-службы СФ уточнила «Ведомостям», что кандидат в министры 
обороны произнес именно слово «врать», а не «брать» (актуальное в связи с задержаниями 
коррупционеров). 

Кроме него на вопросы сенаторов подробно ответили еще девять претендентов: министр 
иностранных дел Сергей Лавров, глава МВД Владимир Колокольцев, министр юстиции 
Константин Чуйченко, исполняющий обязанности министра МЧС Александр Куренков, глава 
ФСБ Александр Бортников, директор ФСО Дмитрий Кочнев, глава Росгвардии Виктор 
Золотов, директор Службы внешней разведки Сергей Нарышкин и начальник Главного 
управления специальных программ президента Александр Линец. 

Говоря о Лаврове, спикер парламента напомнила, что он прошел путь от атташе до 
должности министра, свою должность он занимает уже более 20 лет. Золотов доложил 
сенаторам о сформированном специальном 116-й отряде особого назначения. В него вошли 
три полка оперативного назначения, один из которых находится сейчас в Белгородской 
области, выполняя совместно с Минобороны задачи по защите государственных границ и 
продвижению на харьковском направлении. По словам главы Росгвардии, сотрудники 
ведомства также обеспечивают безопасность должностных лиц, политических и 
общественных деятелей, которые находятся и пребывают в зоне СВО. После заседания 
Золотов заявил журналистам: «Режимы и государства всегда рушились те, которые не могли 
себя защитить. Мы в состоянии делать это, и нас никто не сможет одолеть». 

Предложениями гуманного характера отличился Чуйченко. Он планирует значительно 
расширить число преступлений, по которым будет назначаться наказание в виде 
принудительных работ. Законопроект об этом уже подготовлен – там планируется введение 
такого рода наказания более чем по 65 составам преступлений. 

Единственный, кому не так просто давались ответы на вопросы сенаторов, был 
Куренков, он периодически запинался. Но Матвиенко поддержала нынешнего и будущего 
руководителя службы по чрезвычайным ситуациям: «Спасибо за четкие ответы». Говоря о 
вызовах, с которыми сталкивается МЧС при природных и техногенных пожарах, Куренков 
заверил, что под его руководством в ведомстве постараются наладить эту работу. «Но самое 
главное, будем заботиться о сотрудниках», – сказал он. 

Колокольцев пожаловался сенаторам на увеличение некомплекта личного состава до 
152 000 полицейских. При этом глава МВД считает, что благодаря проделанной работе по 
привлечению граждан в органы внутренних дел в ведомстве делают «все, что могут». «Мы не 
можем напечатать деньги и увеличить заработную плату как основной мотив для 
привлечения на службу в органах внутренних дел. Ситуация не просто изменилась, она 
усугубилась», – пояснил он. Накануне Матвиенко поддержала министра в этом вопросе – она 
также обратила внимание на маленькие зарплаты. Поздно вечером Владимир Путин 
подписал указы о назначении всех кандидатов. 

После консультаций почти сразу Совет Федерации назначил Бориса Ковальчука 
председателем Счетной палаты РФ. 

Ведомости 
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Нарышкин: крупномасштабный конфликт возможен, если будет выгоден Западу 
Крупномасштабный военный конфликт возможен, если западный блок сочтет это 

выгодным для себя и безопасным, заявил кандидат на пост директора Службы внешней 
разведки Сергей Нарышкин. 

Нарышкин с трибуны Совета Федерации заявил, что по данным СВР, ряд политиков-
евроатлантистов считают такой крупномасштабный военный конфликт возможностью для 
удержания Западом своей гегемонии. При этом он добавил, что за рубежом есть здравые 
силы, которые понимают опасность крупномасштабного конфликта, в том числе конфликта с 
применением ядерного оружия. 

Служба внешней разведки России совместно с партнерскими спецслужбами 
внимательно следит за развитием ситуации и рисками возникновения крупномасштабного 
военного противостояния, заверил сенаторов Нарышкин. При этом СВР не прерывает 
контакты и с разведслужбами недружественных стран. 

Вести 
 

Колокольцев: готовится реформа по усилению контроля за мигрантами 
В России разрабатываются меры по усилению контроля за приезжающими в страну 

трудовыми мигрантами, сообщил кандидат на должность министра внутренних дел Владимир 
Колокольцев, выступая в Совете Федерации. Сенаторы сегодня на заседании обсуждают 
претендентов на посты министров силового блока. 

"Готовим реформу регулирования трудовой миграции", – заявил Колокольцев. 
При этом он указал, что совершенные мигрантами преступления составляют всего 4% от 

общего количества преступлений в стране. 
В то же время Колокольцев уверен, что в России нельзя допустить межнациональных 

конфликтов. 
"В нашем стремлении упорядочить пребывание мигрантов, нам нельзя впадать в 

крайность, нельзя допустить ксенофобии", – подчеркнул кандидат на пост главы МВД. 
Вести 

 
6. Разное 
 
Министр обороны для новой «холодной войны». Замена Шойгу на Белоусова показала 
главное, что нас ждет в ближайшие годы. 

Все-таки кадровые назначения в начале нового президентского срока Владимира 
Путина принесли сенсацию. Всего одну, но, во-первых, максимально громкую, а во-вторых, 
показывающую то, каким этот срок будет. 
 Очень многие отказывались верить в возможность того, что Сергея Шойгу оправят в 
отставку. Да и я сам не видел каких-то предпосылок для замены министра обороны. В зоне 
СВО российская армия боевые задачи решает. Возможно, не так, как кому-то хотелось бы или 
кем-то изначально планировалось, но решает. Понятно, что именно это сейчас самое 
главное. Коррупционные скандалы могут быть сколь угодно громкими, но даже для военного 
ведомства они все равно остаются вторичными. Критику, звучавшую в адрес министра 
обороны, и вовсе нельзя считать поводом для кадровых решений, особенно при условии, что, 
как сказано выше, армия справляется со своими задачами. 

Поэтому и в отставке Сергея Шойгу не нужно искать связь с недавними арестами его 
заместителя Тимура Иванова и главного кадровика МО Юрия Кузнецова или воспринимать ее 
как следствие каких-либо противоречий бывшего министра с «генералами ВПК». Речь в 
данном случае идет про изменение подходов государства к военной организации, которой 
требуется серьезная перестройка. 
 Дело в том, что армия мирного времени, армия, решающая локальные военные задачи, 
и армия, перед которой стоят задачи глобальные, это — три разных истории. 

Сейчас многие говорят, что Андрей Белоусов, в отличие от Сергея Шойгу, будет 
гражданским министром обороны. Но тут нужно вспомнить, что формально гражданскими 
были все главы военного ведомства, назначаемые Владимиром Путиным. Последним 
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военным на этом посту был еще ельцинский выдвиженец Игорь Сергеев. А вот Сергей 
Иванов — кадровый разведчик, Анатолий Сердюков — выходец из бизнеса и налоговой 
службы, Сергей Шойгу — по образованию инженер-строитель. Да, он был генералом армии (и 
в этом смысле копировал скорее практики управления Минобороны времен СССР), но тем не 
менее в военной службе он, в отличие от советских маршалов, все ступени не прошел. 
 Политологи и журналисты Андрея Белоусова сейчас часто сравнивают с Анатолием 
Сердюковым. Однако в реальности задачи перед ними стоят абсолютно разные. 

Сердюков, как говорили многие военные, был очень эффективным министром обороны. 
С этим согласны и правозащитники, отмечавшие, что именно при бывшем начальнике ФНС, 
вставшем во главе армии, в ней началась борьба с дедовщиной, закончившаяся 
сокращением службы по призыву до одного года, что резко повысило ее престиж и сократило 
почву для неуставных отношений. 

Считается также, что Сердюков навел порядок с финансами, управлением, 
привлечением подрядчиков. Как отмечали в телеграм-каналах, при Сердюкове «одна 26-
летняя девушка могла заменить двух генерал-полковников». То есть главным лозунгом в 
Минобороны в те годы стало слово «оптимизация». Именно ее следствием можно назвать 
сокращение военной медицины в пользу гражданской, отказ от чрезмерного военного 
строительства и многого из того, без чего нельзя было представить советскую армию. 

Надо сказать, что за исключением конфликта с Грузией, который и показал те точки, с 
которыми должен работать министр обороны, Сердюков возглавлял армию мирного времени, 
поэтому его главной задачей стала военная реформа. Она была проведена, и Шойгу получил 
как раз уже современную, а не советскую армию. Где-то он, конечно, отыграл назад, но в 
целом Шойгу получил под свое начало Вооруженные силы, которые были готовы к локальным 
конфликтам. 
 Негативное отношение к Сердюкову по большому счету ничем не отличается от 
неприятия Егора Гайдара и его экономических реформ, эффект от которых общество 
ощутило только спустя десять лет. Естественно, приписали его себе совсем другие люди, а 
имя Гайдара в памяти так и осталось связанным с либерализацией цен и гиперинфляцией. 

Вот так и Сердюков запомнился не только сердечными делами, но и тем, что, 
например, разогнал всех старых генералов, занимавших в Минобороны кучу бессмысленных 
должностей, в том числе в инспекторском корпусе. Говорят, что он «обидел» еще советского 
министра обороны маршала Язова, что стало во многом последней каплей. 

Но тем не менее именно на багаже Сердюкова армия прошла Крым, Сирию и начала 
СВО. То есть в целом в то, что виделось как локальные конфликты. 
 Теперь же всем очевидно, что впереди долгое противостояние с Западом в целом и 
НАТО в частности. Не зря пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков, комментируя 
назначение Андрея Белоусова, отмечал рост военных расходов и напоминал, что именно на 
них надорвалась советская экономика. Поэтому новому министру обороны предстоит 
подготовить армию к решению глобальных военных задач, а это не стрелочки на карте, не 
танковые батальоны и даже не ракеты и беспилотники. Речь идет об экономике, развитии 
промышленности и внедрении в нее инноваций в условиях санкций. Вряд ли найдется 
военный, который смог бы такие задачи решать. 

Соответственно, сравнивать Белоусова нужно не с Сердюковым, а с тем, кому выпала 
похожая роль советское время. Таким человеком можно назвать Дмитрия Устинова. Да, 
маршал, да военный министр, но последним похороненным у Кремлевской стены он все же 
стал именно за выдающиеся заслуги в организации работы ВПК. То есть за деятельность, 
скажем так, на стыке экономики и промышленности. 

Устинов был назначен министром обороны в 1976 году, когда СССР и Запад хотя и 
взяли паузу в активных действиях в геополитике, вовсю готовились к новому витку 
противостояния. Устинов, который был сторонником жестких действий в отношении США, 
сменил Андрея Гречко, до назначения министром обороны командовавшего Сухопутными 
войсками. При этом Гречко, например, использовал их в Чехословакии, что как раз и было 
локальным применением армии. 
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Многие говорят, что если бы Устинов не умер в 1984 году, а продолжил оставаться на 
передовой «холодной войны», то для СССР все могло окончиться иначе. Примерно об этом 
говорил не так давно и Владимир Путин, но уже в привязке к современной эпохе. Мол, в 
советское время были ошибки, когда слишком раздули расходы на оборону, но мы теперь 
этого не допустим. Этот тезис вполне можно рассматривать как главную причину прихода 
Белоусова на место Шойгу. 

Кстати, самому Белоусову наверняка польстит сравнение с Устиновым. Отец нового 
министра обороны Рэм Белоусов (этим необычным именем в детстве называли и старшего 
сына Устинова Николая) был одним из видных советских экономистов и одним из авторов 
косыгинских реформ. Да и сам Андрей Рэмович известен как государственник, причем 
совершенно бескомпромиссный. Это могут подтвердить, например, металлурги, которые 
пытались лоббировать свои интересы в правительстве во времена, когда он был первым 
вице-премьером. Говорят, что и политические воззрения Белоусова, его антизападничество 
тоже похожи на взгляды Дмитрия Устинова. Так что теперь тезис «если вы не будете слушать 
Лаврова, придет Белоусов» будет звучать даже более угрожающе, хотя новый министр 
обороны — доктор экономических наук, окончивший школу с физико-математическим 
уклоном, который не провел в армии ни одного дня. Ведь он не про окопы и танки, а про 
глобальное лидерство в военной сфере. 

По сути, военная экономика в нашей стране становится даже более важной, чем 
гражданская, поэтому новому министру нужно и наладить производство, и навести порядок с 
финансами, и разобраться с управлением, не забывая при этом об эффективности. Если же 
говорить о «холодной войне», то в ней главную роль в итоге сыграли играли не танковые 
батальоны, а экономика и промышленность. 

Собственно, и другие назначения последних дней показывают внимание именно к теме 
развития страны в эпоху глобального противостояния. Новый первый вице-премьер Денис 
Мантуров будет отвечать за промышленную политику, в том числе и за оборонную. 
Вооружениями продолжит заниматься и Сергей Шойгу, теперь уже в должности секретаря 
Совета Безопасности РФ. Новый помощник президента Алексей Дюмин также получил под 
свое начало кураторство ВПК. Формально и Николай Патрушев как помощник президента 
будет отвечать за кораблестроение, хотя понятно, что этим зона его ответственности не 
ограничится. 

Однако ключевой фигурой в новой «холодной войне» станет именно Белоусов. Он 
пользуется личным доверием президента, не относится к каким-либо кланам или «башням 
Кремля», его никто не подозревал в коррупции, зато интернет обошли фотографии Белоусова 
в облачении алтарника. И пишут сейчас не о его дачах или квартирах, а о об увлечениях 
классической музыкой и Рембрандтом. 
 Вот и получилось так, что сын одного из авторов косыгинских реформ, занимавший на 
Старой площади кабинет Михаила Суслова, теперь в новую для страны эпоху будет 
выполнять функции Дмитрия Устинова. 

Росбалт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.05.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,36 ▼ 0, 27 

EUR 98,67 ▼ 0, 18 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


